
НАША РОДИНА – ПОДМОСКОВЬЕ

Собственно, а что мы празднуем 4 ноября? Ну понятно, что это историческое со-
бытие, пусть частично «притянутое за уши» и подвергаемое скепсису многими из-
вестными историками, когда народное ополчение под предводительством Минина
и Пожарского 411 лет назад освободило Московский Кремль и выгнало польско-
литовских захватчиков* из страны. Ну а в глобальном смысле – что? День народ-
ного единства, говорите? А о каком народном единстве, простите, речь?

Наверное, о единстве нации, всех россиян? Но вот незадача: Россия
занимает третье место в мире по уровню расслоения общества на богатых
и бедных. Причем, каждый месяц задолженность не самых, мягко говоря,
зажиточных россиян перед банками увеличивается почти на триллион руб-
лей. По крайней мере эта тенденция наблюдалась в августе и в сентябре.
В итоге, на данный момент мы имеем общую задолженность соотече-
ственников перед банками приблизительно на уровне 35 трлн. рублей.
Кстати, согласно проведенному мною в соцсетях довольно репрезента-
тивному опросу, лишь 13% респондентов подтвердили, что их доходы за
последнее время выросли, хотя официальные реляции утверждают, что
доходы россиян выросли более чем на 12%. Так и хочется процитировать
персонажа из замечательного советского мультфильма: «Ох уж эти сказки,
ох уж эти сказочники».

А может речь о единстве в отдельных социальных или профессиональ-
ных группах? Например, педагогической. Но и тут не все так гладко: ми-
нистр образования Подмосковья во всеуслышание на заседании
Мособлдумы заявил о том, что средняя зарплата учителя составляет
70000-75000 рублей, а 20 из 21 учителя, написавших мне в соцсетях, не
подтвердили эти данные. Т.е. и тут единства не наблюдается. Причем,
самый интеллигентный и безобидный комментарий звучал примерно так:
«Я учитель-предметник со стажем работы 24 года и высшей квалифика-
ционной категорией, председатель ШМО (школьного методического объ-
единения). Моя нагрузка составляет: 25 часов, плюс 2 часа внеурочки по
предмету, плюс 1 час «Разговор о важном», плюс 1 час надомник. Итого:
29 часов. Это более полутора ставки. Плюс классное руководство. Моя
зарплата – 58 тысяч рублей. Чтобы заработать 70-75 тысяч рублей… Не
знаю. Наверное, нужно не выходить из школы. Совсем. Жить на учитель-
скую зарплату тяжело…».

А может речь о единстве вокруг общей цели? Ну, например, об импор-
тозамещении и максимально комфортных условий для развития малого и
среднего бизнеса, привлечении инвесторов, как основы экономической
стабильности государства? Не тут-то было: только в конце прошлого года
были арестованы за взятки несколько чиновни-
ков Минжилполитики и Мособлархитектуры. И
это только вершина айсберга, потому что
ничего то в этих и многих других областных ве-
домствах не меняется – без «барашка в бу-
мажке» никакого единства и госпротекции ты
своему, нужному и важному инвестпроекту не
получишь, хоть весь лоб расшиби о бюрократи-
ческие стены. Кстати, недавно уважаемые меж-
дународные экономисты задались вопросом:
«Какие страны имеют самый высокий инвести-
ционный риск?» Для этого они проанализиро-
вали следующие общие факторы:

– Политический риск: тип режима, корруп-
ция, уровень конфликтов;

– Юридический риск: защита прав собст-
венности, договорные права;

– Экономический риск: диверсификация
экономики.

Кроме того, был также проанализирован
риск дефолта страны, что является обычным по-
казателем, используемым на финансовых рын-
ках. Результат исследования оказался
удручающим: из 177 стран Россия, вместе с
Ганой и Кубой, оказалась на 169 месте. И хуже,
чем у нас дела с риском для инвестиций обстоят
только в Сирии, Судане, Венесуэле…

Много лет назад президент заявил, что
власть не должна быть «изолированной кастой»,
что власть обязана быть прозрачной и доступ-
ной. Вот, наверное, о каком единстве речь: единстве власти и народа. Но
на днях губернатор открывал один из пешеходных железнодорожных пе-
реходов, где по случайному стечению обстоятельств именно в это время
оказались два муниципальных депутата, которых служба протокола бук-
вально «выставила взашей», чтобы не дай Бог они не пересеклись с губер-
натором и не путались под ногами со своими вопросами. По этому поводу
вспомнилась мне еще одна история про «единство» власти и народа. Год
назад в одном из муниципалитетов открывали после реконструкции поли-

клиннику. Как это и практикуется в области, для открытия и привет-
ственного слова перед СМИ должен был приехать губернатор. «Паци-
ентов», «общественность» и «персонал» отбирали долго и тщательно.
За отбор контингента и за то, чтобы и характер нордический, и всем
довольные, и власти за все благодарные отвечал директор теруправ-
ления. Но, в итоге, все же один «лазутчик», точнее, пожилая принципи-
альная женщина, просочилась через кордоны службы безопасности, и
не только попала на открытие поликлинники, но и задала с десяток не-
удобных вопросов главе региона. Итог был молниеносный: руководи-
тель теруправления был уволен в тот же день. А Вы говорите –
доступная власть, единство – не смешите мои тапочки!
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*Читайте на 4 и 5 полосе материал «Красный день календаря или страсти по 4 ноября».
Игорь ЧИСТЮХИН

Так что же мы празднуем 4 ноября? О каком народном единстве

речь? Нам ли не знать, что сытый голодного не разумеет? Так

что с праздником вас, дорогие сограждане! С Днем народного

НЕ единства!

ЕДИНСТВО



Свое выступление он посвятил представленному
Правительством РФ проекту федерального бюджета
на 2024 год и плановый период 2025 и 2026 годов, ко-
торый Госдума рассмотрит в первом чтении. Как за-
явил парламентарий, «СРЗП» проголосует против его
принятия.

«Единственная позиция, с которой мы согласны, –
это увеличение расходов на оборону. Мы проводим
специальную военную операцию, и это необходимо.
Но это все, что есть позитивного в бюджете, представ-
ленном Правительством. Потому что мы видим сокра-
щение национального проекта «Демография»,
сокращение нацпроектов «Здравоохранение», «Обра-
зование» и других. Что, у нас все проблемы решены?
У нас люди не могут попасть месяцами к врачам, по-
тому что врачей не хватает. У нас абсолютно неудов-
летворительная ситуация с образованием. Мы видим,

что опять Правительство заботится о
крупном бизнесе, валютных спеку-
лянтах и нефтегазодобытчиках. По-
тому что снова им будет щедро
возвращаться налог на добавленную
стоимость», – подчеркнул политик.

Сергей Миронов сообщил о про-
екте Альтернативного бюджета, ко-
торый традиционно подготовила
фракция «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ». Его доходная
часть на девять трлн рублей больше,
чем в бюджете Правительства.

«Мы действительно планируем
достойно финансировать образова-
ние и здравоохранение – выделять
по 7% от ВВП. Отсюда вопрос: где
взять дополнительные деньги? Я
назову только четыре источника,
которые принесут порядка семи
трлн рублей. Первое – прекращение возвращения
налога на добавленную стоимость экспортерам
нефти и газа. Второе – введение прогрессивной
шкалы налога для очень богатых граждан нашей
страны. Государственная монополия на производ-
ство и оборот этилового спирта не только принесет
650 млрд рублей дополнительно, но раз и навсегда
поможет покончить с этим ужасом – химическим
отравлением паленой водкой. Также необходимо
навести порядок в сфере госзакупок», – отметил
парламентарий.

Он добавил, что Альтернативный бюджет «СРЗП»,
предусматривает индексацию пенсий работающих
пенсионеров и повышение МРОТ до 31 тыс. рублей.

«За бюджет Правительства невозможно голосовать,
потому что это бюджет стагнации, бюджет продолжения
либеральной политики, а наш бюджет – это бюджет мо-
дернизации, который позволяет двигаться к исполнению
ст. 7 Конституции РФ, где говорится, что Россия – это со-
циальное государство. Сегодня, увы, это не так. Прави-
тельство, к сожалению, спит. Пора будить. И этим
займется наша партия», – заключил Сергей Миронов.

С позицией фракции СРЗП по законопроекту выступил
депутат Валерий Гартунг.

«Речь идет о 61 трлн рублей долга государства перед
своими гражданами. Поправлю представителя Прави-
тельства. Он говорит: денег у нас нет. Ну, на самом деле
61 трлн и не требуется за один год выплачивать. У нас
трехлетний бюджет. То есть, как минимум можно было бы
эту сумму на три поделить. Это уже 20 трлн рублей в год,
как минимум. Это первое.

Второе. В этом году вы принимаете решение о замо-
раживании выплаты внутреннего государственного долга
перед своими гражданами в 20-й раз. В 20-й раз Дума
принимает решение. Можно ли было выпла-
тить эти деньги? Конечно, можно было.

Алексей Владимирович Моисеев (заме-
ститель Министра финансов РФ – Прим.
ред.) сказал, отвечая на вопрос представи-
теля КПРФ, дескать, так это же советское
правительство задолжало, а мы как право-
преемники за них рассчитываемся, это типа
не наши долги, и мы могли бы их не возвра-
щать.

Алексей Владимирович, а когда мы при-
знали, что мы правопреемники СССР (Рос-
сийская Федерация), мы же все долги
признали и все активы забрали. Заметьте,
все активы тоже.

Мало того, иностранным кредиторам-то
мы все выплатили. То есть иностранным кре-
диторам мы все выплатили, а своим кредито-
рам – россиянам – мы не выплачиваем. Это
что такое вообще?

Я читаю обоснование, дескать, отсутствует финан-
совый источник, поэтому мы каждый год принимаем ре-
шение о приостановке, скажем, действия этой статьи
закона. Читаю обоснование: это не повлечет негативных
социально- экономических и иных последствий. Для кого
не повлечет? Для тех, кого вы кинули, не повлечет?

Только что мы рассматривали за-
конопроект, по которому мы утвер-
ждали повышение минимального
размера оплаты труда до 19 тыс. руб-
лей. Но он не дотягивает. Даже если его
считать от средней заработной платы,
то он в принципе должен быть 30 тыс.
рублей. И, естественно, до стоимости
услуг, товаров, которые нужны человеку
для выживания, он не дотягивает. Ре-
ально эта сумма составляет 60% от
стоимости того необходимого мини-
мального набора, который мы посчи-
тали еще четыре года назад, а сейчас
эта сумма гораздо больше. И вы гово-
рите, что никаких последствий не по-
влечет.

Теперь о том, где взять деньги. Это
самое интересное. В этом же проекте
закона о бюджете на 2024, 2025 и 2026
годы вы предусматриваете отрица-
тельные акцизы. Если их суммировать по статьям, то при-
мерно от 3,3 до 3,5 трлн рублей за каждый год только
нефтяные компании получат за то, что якобы они держат
цены на внутреннем рынке. Можно было бы сделать так,
чтобы не пришлось выплачивать эти деньги? Конечно,
можно было.

Идем дальше. У нас сегодня крупнейшие госкомпа-
нии проводят закупки у взаимозависимых лиц без прове-
дения конкурентных процедур. Объем закупок – 30 трлн
рублей. Мы в Минфине эту тему уже обсуждали, они мне
говорят: так мы же их сейчас не контролируем, мы не
знаем, непрозрачно. Но когда было прозрачно, тогда уже

Минфин давал открытую информацию о том, что из этих
30 трлн закупается без проведения конкурентных проце-
дур на 29 трлн. Это статистика.

В Минфине эти данные были, сейчас они их закрыли.
Но, по самым скромным подсчетам, размеры завышения
стоимости контракта составят 20%, и если при проведе-

нии конкурентных процедур эта цена снизится
на эту сумму, то это будет 6 трлн рублей. 4,3
плюс 6 – это получается 10,3 трлн рублей. То
есть этой суммы достаточно, чтобы за 6 лет
рассчитаться.

Необязательно даже за 6, можно и за 15
лет рассчитаться, надо рассчитываться. Про-
сто у нас раньше 5 млрд рублей закладыва-
лось в год, сейчас еще меньше закладывается
на выплату. Мы же деньги закладываем.

Ну возьмите по триллиону рублей, по
1,5, по 2 закладывайте. Необязательно все 10,
которые мы сэкономим, сразу вернуть. Но
если вы будете расплачиваться, то люди по-
верят и подождут еще. Кто-то уже не до-
ждался, но у них наследники есть.

Поэтому, коллеги, учитывая такую бед-
ность в стране, не рассчитываться с самым
главным кредитором – нашими гражданами –
ну, мне кажется, это просто несправедливо,

нечестно и неправильно. То есть со всеми остальными
рассчитались, с нашими гражданами рассчитываться не
хотим. Поэтому, конечно, наша фракция будет голосовать
против этого законопроекта. Мы считаем, что деньги в
стране есть, нужно только набраться смелости и выпол-
нить взятые на себя обязательства.»

2 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ
НАША РОДИНА – ПОДМОСКОВЬЕ АЛЬТЕРНАТИВНЫЙ БЮДЖЕТ «СРЗП»

СЕРГЕЙ МИРОНОВ: ФРАКЦИЯ «СРЗП» ПРЕДЛАГАЕТ СВОЙ АЛЬТЕРНАТИВНЫЙ БЮДЖЕТ

Председатель Партии СПРАВЕДЛИ-
ВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ, руково-
дитель партийной фракции в
Госдуме Сергей Миронов 26 октября
прокомментировал повестку пленар-
ного заседания ГД, в ходе которого
состоится первое рассмотрение про-
екта федерального бюджета.

25 октября Государственная Дума
приняла в первом чтении проект фе-
дерального закона «О внесении изме-
нения в статью 1 Федерального
закона «О приостановлении действия
Федерального закона «О базовой
стоимости необходимого социального
набора». 

Нужно отменить налоговый маневр нефтяной от-
расли, перенести ту же самую сумму налогов, ко-
торую мы собираем с нефтегазового сектора, а это
8 трлн рублей, вы сами это определили. Половину
хотя бы перенести на экспортные пошлины, и это
даст экономию в 4 трлн рублей, потому что в этом
случае цены на внутреннем рынке на топливо упа-
дут, государство сэкономит 1 трлн рублей только
на покупках топлива, и 3,3 трлн останется в бюд-
жете. Итого, 3,3 плюс 1 трлн – это 4,3 трлн рублей.
Это только нефтегазовый сектор.

ВАЛЕРИЙ ГАРТУНГ О ЗАМОРОЗКЕ ВЫПЛАТЫ ГОСУДАРСТВЕННОГО ДОЛГА ГРАЖДАНАМ



Ирина СЕЛЕЗНЕВА, 
Председатель Комиссии по науке, инновационной политике и развитию 

города Совета депутатов г.о. Пущино

3СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ
НАША РОДИНА – ПОДМОСКОВЬЕОСТРЫЙ ВОПРОС

БОЛЬШОЙ СЕРПУХОВ – БОЛЬШИЕ НАДЕЖДЫ 
ИЛИ БОЛЬШИЕ СОМНЕНИЯ?

19 октября в администрациях Серпухова, Пущино и Протвино прошли публичные слушания по проекту Стратегии развития г.о. Серпухов, как нау-
кограда РФ. Большинство жителей объединенного городского округа даже не слышали о данных слушаниях и не читали текста документа, ко-
торый был размещен на официальных сайтах администраций. Тем не менее, в обсуждениях на страницах соцсетей и на кухнях звучат
разнообразные предположения о том, чем «грозит» жителям объединение. Жители Пущино и Протвино переживают по поводу утраты статусов
отдельных городских округов с их местным самоуправлением, статуса наукоградов и связанного с ним финансирования. Жители Серпухова в
целом спокойно относятся к объединению, но тоже говорят о том, что за счет доходов бюджета Серпухова будут обустраиваться научные городки.
Администрации всех городов говорят о создании Большого наукограда Серпухов, а также о привлечении на его территорию больших инвестиций
не только на развитие промышленности и создание новых рабочих мест, но и на благоустройство и развитие инженерных сетей. 

Выскажу по этому поводу свое мне-
ние. Что касается утраты статусов науко-
градов: руководство городов и области в
спешном порядке собирает комплект до-
кументов, одним из которых является
Стратегия, для того, чтобы в законном по-
рядке получить для Серпухова статус нау-
кограда и связанное с этим статусом
финансирование. Что же по поводу того,
что Серпухов из своего бюджета будет фи-
нансировать проекты Пущино и Протвино,
то это пустые опасения. Все три города
являются дотационными, финансирова-
ние выделяется целевым образом на реа-
лизацию заявленных администрацией
Программ, которые обычно направлены
на решение обязательных к исполнению
либо наиболее острых вопросов. Наобо-
рот, в случае выполнения критериев, не-
обходимых для присвоения городскому
округу статуса наукограда в соответствии
с Федеральным законом от 7 апреля 1999
г. № 70-ФЗ «О статусе наукограда Россий-
ской Федерации», Серпухов получит до-
полнительные финансы и возможности
для развития. 

Какие? Попробую кратко изложить,
опираясь на текст Стратегии…

Основой социально-экономического
развития муниципалитета становится
реализация наукоемких проектов во
всех городах, в т.ч. создание новых опыт-
ных установок и исследовательских лабо-
раторий, развитие прикладных
направлений в тесном взаимодействии с
бизнесом и инвесторами, рост актуально-
сти научных исследований». Оптимистич-
ный сценарий предусматривает
форсированную реализацию утвержден-
ных на момент разработки Стратегии ини-

циатив, ключевыми из которых становятся
проекты класса «мегасайенс» «СИЛА» и
«ОМЕГА» в г. Протвино, вокруг которых
формируется современный кластер фун-
даментальных и прикладных исследова-
ний и креативных индустрий. Среди
других крупных инициатив можно выде-
лить создание биотехнологического кла-
стера. Привлечению частных инвестиций
в развитие городского округа Серпухов
будет способствовать создание особой
экономической зоны и совершенствова-
ние механизма работы с инвесторами для
предоставление бизнесу готовой инфра-
структуры, льгот, а также снижения адми-
нистративных барьеров. 

Интенсивное развитие урбанизи-
рованных территорий: транспортной
сети, обновление капитального фонда
жилой и общественно-деловой недвижи-
мости, коммунальных объектов и сетей.
Реализация масштабных инфраструктур-
ных проектов обеспечивает повышение
качества городской среды; работ по об-
новлению коммунального комплекса во
всех трех городах муниципалитета. Прио-
ритетными направлениями в данной
сфере являются капитальный ремонт си-
стем канализации, водоснабжения и водо-
отведения, реконструкция и
совершенствование очистных сооруже-
ний, а также увеличение энергетической
мощности электросети муниципалитета (в
т. ч. строительство новых подстанций);
увеличение площади покрытия и пропуск-
ной способности ливневой канализации.
Предполагается развитие сети центров
городской жизни, т.е. общественных про-
странств общегородского, районного и
местного значения в 5-10-минутной

пешей доступности от жилья; развитие
вело-пешеходной инфраструктуры и соз-
дание удобной навигации, ориентирован-
ной как на местных жителей, так и на
туристов; благоустройство парковых зон и
озелененных территорий, организованных
зон отдыха у воды (пляжей, набережных).

Развитие сферы здравоохране-
ния направлено на повышение продол-
жительности жизни в соответствии с
национальной целью проекта «Демогра-
фия» (до 78 лет к 2030 г.). Предполага-
ется создание специализированных
медицинских центров на территории г.о.
Серпухов, в т.ч. по модели государст-
венно-частного партнерства, создание
частных клинических медицинских уч-
реждений, в т.ч. научно-исследователь-
ских медицинских комплексов,
выстраивание единой системы здраво-
охранения за счет маршрутизации паци-
ентов, в т.ч. согласование деятельности
различных медицинских учреждений.

В сфере образования предполага-
ется повышение качества и доступности
школьного образования, включая созда-
ние условий для детей с ограниченными
возможностями здоровья; ремонт и мо-
дернизация школ, их оснащение совре-
менным оборудованием; создание в
наукограде Серпухов южного образова-
тельного комплекса Московской области;
разработка современных программ при-
влечения и повышения квалификации ра-
ботников сферы образования;
организация классов с биолого-химиче-
ским и физико-химическим профилями,
инженерных классов (в т.ч. Курчатовских
классов), агроклассов (в сельской местно-
сти); увеличение охвата детей дополни-

тельным образованием; ремонт и модер-
низация организаций дополнительного
образования; создание на базе обще-
образовательных организаций сети техно-
логических кружков, школьных
спортивных клубов и школьных спортив-
ных лиг по видам, школьных музеев, теат-
ров, медиацентров; создание программ
ЦМИТ, детских научных площадок, техно-
парков, IT-кубов. 

В сфере культуры, спорта и моло-
дежной политики предполагается ряд
мероприятий, в том числе – ремонт и мо-
дернизация материально-технической
базы учреждений культуры, создание ин-
терактивных (с элементами цифровиза-
ции) музейных экспозиций, модернизация
существующей и создание новой спортив-
ной инфраструктуры; поддержка частных
инициатив в области культуры, например
создания частных музеев и организации
событийных мероприятий, способствую-
щих увеличению туристического потока;
создание всесезонной разнообразной со-
бытийной программы, ориентированной
на различные целевые группы местных
жителей и гостей муниципалитета. 

«Гладко писано на бумаге», – говорят
сомневающиеся: «Сказка все это…». Ко-
нечно, очень многое в реализации этих
планов зависит от людей, которых мы
вскоре будем выбирать в Совет депутатов,
и от качества управления наукоградом.
Будем оптимистами, в сфере управления
городом Стратегией также намечены пере-
мены. Будем верить, что «Мы рождены,
чтоб сказку сделать былью!». 

Депутат городского Совета в Балашихе, руководитель местного отделения партии
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» Дмитрий Шинкарев провел очередной прием
жителей.

«Дал подробные разъянения по вопросу, касавшемуся объединения двух
лицевых счетов в один для погашения задолженности и во избежание начисле-
ния пеней по квартплате, и объединения двух равных долей в одну. Кроме того,
показал, как пользоваться приложением для оплаты, чтобы не было просрочки
платежей. По второму обращению тщательно изучил все документы и подгото-
вил их для передачи юристу для составления судебного иска. После приема
съездил в ритуальное агентство: заказал изготовление и монтаж оградки для
могилы усопшего мужа Натальи, которая обратилась ко мне с такой просьбой
на прошлом приеме», – рассказал Дмитрий Шинкарев.

БАЛАШИХА: 
ДЕПУТАТ СРЗП
ПРОВЕЛ ПРИЕМ
НАСЕЛЕНИЯ 
И ВЫПОЛНИЛ
ПРОСЬБУ 
ОБРАТИВШЕЙСЯ К НЕМУ ЖИТЕЛЬНИЦЫ

Председатель Совета местного отделения партии
СРЗП в Пушкинском городском округе Ольга При-
валова провела прием населения.

Заявительница Алена Ивановна обрати-
лась со своей многолетней болью: она яв-
ляется матерью ребенка-инвалида, и много
лет не может получить положенную бесплат-
ную квартиру. «Суды проходят регулярно, но
ответчик – Администрация, как говорит
Алена, на них не является. Сейчас семья
стоит в общей очереди под номером 1747.
Отправлю запросы в профильные ведом-
ства, приложив все необходимые доку-
менты», – рассказала после
приема Ольга Привалова.

Наталью Николаевну, про-
живающую в Пушкино, не
устраивает отсутствие павиль-
онов для остановки обществен-
ного транспорта. «Женщина
попросила посодействовать в
организации безопасной по-
садки и высадки пассажиров на
остановках. Направлю два де-

путатских запроса: одно в область, по-
скольку это дорога областного подчинения,
в второе – в адрес местного самоуправле-
ния», – прокомментировала депутат.

Недовольство у общественника Кон-
стантина, поддерживающего наш партийный
вектор и готового принимать активное уча-
стие в жизни округа, вызывает вырубка де-
ревьев в округе, а также новая площадь,
которая, как он считает, не стоит потрачен-
ных на ее ремонт денег. «Естественно, под-
держим нашего активного жителя», –
подытожила Привалова.

ПУШКИНСКИ Й: В ГОРОДСКОМ ОКРУГЕ 
ОТМЕЧАЕТСЯ ПРОБЛЕМА С ИСПОЛНЕНИЕМ 
ЗАКОНА О БЕСПЛАТНОМ ВЫДЕЛЕНИИ ЖИЛЬЯ



Среди многочисленных новых праздников, появив-
шихся в нашей стране за последние двадцать лет,
«День народного единства» занимает, вне всякого со-
мнения, особое место. Во-первых, Правительство, с
упорством, достойным лучшего применения, все же
сделало 4 ноября официальным выходным днем, поз-
волив тем самым большей части трудящихся не вы-
ходить на работу. Во-вторых, в отличие от множества
других подобных дат, эта отмечается довольно ши-
роко, в частности, в предпраздничную кампанию до-
статочно активно включаются телеканалы и пресса.

БЛАЖЕН, КТО ВЕРУЕТ
Нам же важно другое – понять, что же на

самом деле произошло 4 ноября 1612 г. и сде-
лать вывод о том, правомерно ли называть эту
дату «Днем народного единства». А заодно
разоблачить несколько мифов о 1612-м годе,
усиленно навязываемых россиянам не совсем
чистоплотными пропагандистами и примкнув-
шими к ним историками.

Итак, сложилась концепция (которая, не-
сомненно, войдет в «единый учебник исто-
рии») простая, как курс арифметики за
первый класс. Воспользовавшись пресече-
нием династии Рюриковичей, коварный
Запад, который начиная с X в. спит и видит,
как бы ему поработить православную Русь,
решил привести свои захватнические планы в
действие. Польские паны, действуя по указке
из Ватикана, двинули свои полчища на наше
Отечество, взяли Москву и принялись люд
христианский мучить да порабощать. Воссто-
нала земля Русская, но не покорилась захват-
чикам. Собрался стар и млад со всех концов
Руси-Матушки в Нижний Новгород, где двое
патриотов-богатырей – купец Кузьма Минин
да князь Дмитрий Пожарский формировали
Народное ополчение, – и пошли освобождать
Москву златоглавую от ворогов лютых да раз-
бойников лихих. Разгромили они рать несметную поль-
ских шляхтичей и вошли в столицу победителями. А
потом всем миром избрали на царствие молодого да
разумного отрока Михаила Романова – и Смута враз
закончилась. И стали люди русские жить поживать
долго и счастливо.

ИГРОЮ СЧАСТИЯ 
ОБИЖЕННЫХ РОДОВ…

Однако вернемся, как говорится, на грешную
землю и попробуем беспристрастно взглянуть на собы-
тия начала XVII в., опираясь на исторические источники.
Итак, в 1598 г. умер бездетный царь Федор Иванович –
сын Ивана Грозного. С ним пресеклась московская
ветвь Рюриковичей. Заметим, лишь одна ветвь, а вовсе
не династия. Рюриковичей в те поры на Руси было
очень много: потомки ростовских, ярославских, бело-
зерских, брянских, суздальских князей преспокойно
проживали в своих вотчинах. Естественно, при таком
обилии потенциальных наследников началась нешуточ-
ная грызня за вакантный трон, который в итоге до-
стался шурину покойного царя Борису Годунову, не
имевшему к Рюриковичам никакого отношения. Есте-
ственно, родовитое боярство выражало недовольство,

что «вчерашний раб» (по словам А.С. Пушкина) надел
шапку Мономаха и плело постоянные интриги. Борис
отвечал репрессиями. И все бы ничего, да вот подвела
природа. Три года подряд (1601-1603 гг.) были неуро-
жайными. Начался страшный голод от которого постра-
дали, в основном, крестьяне и ремесленники. Страну

стали сотрясать бунты,
которые вскоре превра-
тились в настоящую
Гражданскую войну. Ес-
тественно, неграмотное,
патриархальное кресть-
янство не могло знать о
том, что такое классовая
борьба, поэтому сража-
лось против «плохого»
царя, рассчитывая заме-
нить его на «хорошего». В
стране, как грибы после
дождя, стали появляться
различные авантюристы,
выдававшие себя, как

правило, за умершего в детстве
младшего сына Ивана Грозного –
царевича Дмитрия. Постоянные пе-
ревороты сотрясали Москву и
цари, как правило, оканчивали
свою жизнь насильственным путем.
Естественно, что многочисленные
самозванцы нуждались в пополне-
нии, а потому охотно приглашали
на службу литовских, польских и
шведских наемников, стремив-
шихся половить рыбку в мутной
воде.

РУССКИЙ С ПОЛЯКОМ 
БРАТЬЯ НАВЕК?

В конечном итоге, произошло
неизбежное – к 1610 г. страна фак-
тически развалилась. В этих усло-
виях родовитое боярство решило
прийти в кои-то веки к компро-
миссу: раз победу никто одержать
ни в силах, значит… нужно вер-
нуться к «нулевому варианту», т.е.
сместить всех «полевых команди-
ров», хватающихся за шапку Моно-
маха. Сказано – сделано. В июле
1610 г. о взятии власти объявило
«Временное правительство», во-
шедшее в историю под названием
«Семибоярщина». Вот имена этих
бояр: Федор Мстиславский, Иван
Воротынский, Андрей Трубецкой,
Андрей Голицын, Борис Лыков-
Оболенский, Федор Шереметев и
Иван Романов. Все – представи-
тели знатнейших родов Русского
государства. Естественно, перед
новоявленными правителями встал

вопрос: что делать дальше? И тут умные головы вспом-
нили о событиях 750-летней давности – о призвании
варягов. Тогда тоже между славянскими вождями шла
нешуточная борьба за власть, и в итоге было решено
призвать правителя «со стороны», не связанного ни с
одним из кланов, дабы он «судил и рядил по праву».

В общем, все решили искать «заграничного
принца». Большинством голосов остановились на кан-
дидатуре польского королевича Владислава – сына ко-
роля Сигизмунда III. Как-никак, славянин, да и соседи
все-таки. При этом, ни о каком объединении с Польшей
речь не шла. Русь оставалась независимым государст-
вом, православие – государственной религией (новый
царь также должен был перейти из католичества в пра-
вославие). Кроме того, в целях борьбы с многочислен-
ными самозванцами, не желавшими разоружиться и
признать власть московского правительства, на Русь
планировалось ввести «ограниченный контингент поль-
ских войск» для оказания «интернациональной помощи
братскому славянскому народу». В столице собрался
Земский Собор, который и одобрил эти решения.

Так, осенью 1610 г. не-
большой польский отряд
(6500 всадников, 800 пехо-
тинцев) вошел в Москву. Т.о.,
ни о какой оккупации или за-
хвате поляками русской сто-
лицы говорить не
приходится! Поляки находи-
лись в Москве на легальных
основаниях, так же, как впо-
следствии советские сол-
даты в Кабуле, или русские
солдаты в Сирии. Поляки
действительно оказали мос-
ковскому правительству по-
сильную помощь – в
частности, разгромили
осаждавшую Москву армию
«Тушинского вора» Лжедмит-
рия II, а также провели не-
сколько успешных
наступательных операций в
окрестностях столицы. В ре-
зультате Московская округа
стала настоящей «зеленой
зоной», куда не осмелива-
лись соваться бандитские
шайки.

4 СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ
НАША РОДИНА – ПОДМОСКОВЬЕ УРОКИ ИСТОРИИ

КРАСНЫЙ ДЕНЬ КАЛЕНДАРЯ, ИЛИ СТРАСТИ ПО 4 НОЯБРЯ

Поляки 
в Москве

Борис Годунов

Купец Кузьма Минин да князь Дмитрий Пожарский
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НАША РОДИНА – ПОДМОСКОВЬЕУРОКИ ИСТОРИИ

И все бы хорошо, но появились новые проблемы. Короле-
вичу Владиславу было всего 15 лет, поэтому встал вопрос о
регентстве. Московские бояре, естественно, полагали, что
регентом должен быть кто-то из них, ну или, на крайний слу-
чай – патриарх Гермоген – пусть прививает отроку любовь
к православию и новой Родине. Однако этому воспротивился
его отец король Сигизмунд, который сам хотел опекать
своего сына и не соглашался отпускать одного его в чужую
страну. Кроме того, король настаивал на том, чтобы католи-
чество уравняли с православием, по крайней мере, не пре-
пятствовали католическим миссионерам вести пропаганду.
А вот это уже вызывало серьезные опасения у части рус-
ского боярства – как бы, чего доброго, польские паны не
отодвинули их на задний план.

Поэтому Гермоген начинает тайно рассылать гра-
моты всем «полевым командирам», убеждая их прекра-
тить распри и идти освобождать Москву от
«безбожных» поляков. Послания Гермогена достигли
цели. Около десятка влиятельных «полевых команди-
ров» (Прокопий Ляпунов, Дмитрий Трубецкой, Иван За-
руцкий и др.) соединили свои отряды и в феврале 1611
г. двинулись на Москву. В самой столице зрел заговор.
Дело в том, что единодушие бояр, входивших в состав
Временного правительства, продолжалось недолго.
Вскоре они вновь перессорились и стали интриговать
друг против друга. Часть и вовсе решила перейти на
сторону повстанцев и сдать им Москву. В марте в сто-
лицу просочились передовые отряды повстанцев, воз-
главляемые князьями Пожарским, Бутурлиным и
Колтовским. Вместе со своими сообщниками они не-
ожиданно атаковали польский гарнизон, однако потер-
пели поражение. Подавив восстание поляки казнили
одного из членов «Семибоярщины» – князя Андрея Го-
лицына, уличенного в сговоре с повстанцами и поса-
дили под арест патриарха Гермогена.

А БЫЛО ЛИ 
ОПОЛЧЕНИЕ НАРОДНЫМ?

Вскоре к Москве подошли главные силы повстан-
цев, которые впоследствии в историографии получили
название «Первого народного ополчения», хотя пра-
вильнее было бы назвать их «Союзом полевых коман-
диров», рвущихся к власти. Им удалось захватить
московские предместья, однако поляки удержали
Китай-город и Кремль. После этого начались долгие,
затяжные бои, повстанцы пытались замкнуть кольцо
окружения, правительственные войска им всячески
препятствовали. Положение последних облегчалось
тем, что среди «полевых командиров» начались распри,
связанные с дележкой будущих государственных по-
стов. Дело дошло до прямых боестолкновений, в кото-
рых погибли некоторые влиятельные «полевые
командиры», в результате чего к ноябрю 1611 г. «опол-
чение» фактически распалось, и большая его часть ра-
зошлась по домам.

БИЗНЕС СКАЗАЛ: «НЕТ»!
И тогда свое слово сказал «крупный бизнес». Вер-

нее, купечество Нижнего Новгорода – одного из бога-
тейших русских торговых городов. Купцам страшно
надоела перманентная война всех против всех, в ре-
зультате которой торговля пришла в упадок, а прибыли
год от года сокращались. Смириться с этим купцы
никак не могли, а потому приняли решение активно
включиться в Смуту с целью ее скорейшего прекраще-
ния. Естественно, перед ним стоял вопрос: кого под-
держать? Московское правительство или королевича
Владислава? Однако не откроет ли он свободный до-
ступ на Русь польским купцам, не освободит ли их от
всяческих пошлин, да не даст ли им торговые префе-
ренции? Нет, уж лучше поддержать нашенских «поле-
вых командиров» – те, по крайней мере, русские
дворяне, а купец с помещиком всегда общий язык най-
дут. Сказано – сделано. «Мэр» Нижнего Новгорода
Кузьма Минич Косорукий столковался с князем Дмит-
рием Пожарским – крупным помещиком и влиятельным
«полевым командиром» на тему организации армии,
которая должна была взять Москву. Нижегородские
купцы взялись профинансировать боевые действия.
Пожарский приглашался на роль главкома. Посредни-
ком между купечеством и дворянством выступал пат-
риарх Гермоген, сидевший в темнице Чудова
монастыря, и его многочисленные агенты из числа выс-
шего духовенства.

В конце 1611 г. было сформировано новое по-
встанческое правительство – т.н. «Совет всея Земли»,
создана армия, вошедшая в историю, как «Второе на-
родное ополчение» и начат поход на Москву. После
упорных боев летом-осенью 1612 г. повстанцам уда-
лось полностью блокировать Москву. В столице на-
чался страшный голод, от которого страдали не только

поляки, но и москвичи, ставшие заложниками ситуа-
ции. От голода умер и патриарх Гермоген – инициатор
антипольского сопротивления. 5 ноября 1612 г. комен-
дант Москвы полковник Струсь принял решение сдать
город. Хотя побежденных обещали «в здравии оставить
и в уважении иметь», после сдачи Кремля произошла
резня его защитников: «всех их.. побиша, немногие
осташа», – сообщает нам русский летописец. Что же
касается русских бояр из Временного правительства,
то их не тронули – пожурили малость, а потом вновь до-
пустили в Думу – ворон ворону, как говорится, глаз не
выклюет. Одним из таких «сидельцев», кстати говоря,
был 16-летний Михаил Романов, который не горел же-
ланием начинать «городскую герилью» против интер-
вентов и всю осаду просидел на родовом боярском
дворе «тише воды, ниже травы».

В СУХОМ ОСТАТКЕ
Итак, поляки не оккупировали, а были приглашены

Временным правительством России с целью оказания
помощи в борьбе с бандами многочисленных само-
званцев, оспаривавших друг у друга русский престол.
Решение об избрании королевича Владислава на рус-
ский трон и вводе польских войск в Москву было одоб-
рено Земским Собором.

На самом деле, инициатором борьбы с поляками и
Временным правительством России были: иерархи
Русской Православной Церкви, опасавшиеся потерять
свое влияние в случае разрешения свободной пропа-
ганды католицизма; провинциальное дворянство, опа-
савшееся, что новый царь будет раздавать земли с
крепостными крестьянами польским панам; поволж-
ское купечество, боявшееся конкуренции со стороны
западноевропейских купцов и не желавшее терять свои

прибыли. Как видим, руководствовались они чисто ко-
рыстными интересами.

Разговоры о том, что русский народ принял актив-
ное участие в борьбе с интервентами тоже преуве-
личение. На самом деле, численность армии
Минина-Пожарского не превышала 15 тысяч человек,
что, мягко говоря, не вяжется с представлением о все-
народном характере борьбы с «ненавистными окку-
пантами».

Утверждается, что ополчение состояло из простых
крестьян-горожан, которые и одолели лютого ворога.
На самом деле, крестьяне с дубьем и дрекольем, ко-
нечно же, не продержались бы и получаса против поль-
ской тяжелой кавалерии – одной из лучших в Европе.
«Ополченцы» на самом деле являлись профессиональ-
ными наемниками, сражавшимися за деньги, выделен-

ные поволжским купечеством, ну и за обещания после
победы получить новые земли с крепостными.

Подобных примеров привести можно много. Но
зачем? Тот, кто интересуется историей и так может со-
поставить простые факты и прийти к истине, а пере-
убеждать же лиц, за материальные блага готовых
повторять любую чушь, нет никакого смысла. Большин-
ство же граждан России, к сожалению, вообще не
имеют никакого представления о том, что произошло
400 лет назад – главное, что появился теперь лишний
выходной. И, тем не менее, надо помнить, что 4 ноября
1612 г. ничего особенного не произошло: дворяне, свя-
щеннослужители и купцы сохранили свои привилегии и
остались при своих интересах, крестьянство и посад-
ский люд по-прежнему несли все тяготы и повинности,
обеспечивая их всем необходимым.

И что тут праздновать?!
Василий КУДАНЕНКО

Патриарх Гермоген



В октябре представители подмосковного отделения партии «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» отправились в зону проведения
специальной военной операции с целью передачи гуманитарного
груза для военнослужащих.

Председатель местного отделения партии «СПРА-
ВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» в Орехово-Зуево
Александр Николаев доставил партию теплой одежды для
бойцов отряда «Орел» добровольческого батальона БАРС-
23, собранную благодаря депутату Московской областной
думы Анатолию Никитину. Также были доставлены про-
дукты питания, медикаменты и специальная аппаратура.
«Настроение у наших ребят отличное, правда, все скучают
по дому и семьям. Каждый благодарит за вклад и оказы-
ваемую помощь, а мы пожелали им удачи и скорейшего
возвращения домой», – поделился Николаев.

Председатель местного отделения справедливороссов в Брон-
ницах Дмитрий Амелин практически ежемесячно доставляет гумани-
тарный груз в зону СВО. «Доставили масксети, теплые жилетки и
«сухой душ» от Бронницкого благотворительного движения «Золотые
руки ангела». Заехали к Денису, бронницкому мобилизованному, на-
ходящемуся на Запорожском направлении. Передали адресную по-
сылку, масксеть, окопные свечи от Автомобильно-дорожного
колледжа, теплые носки, медикаменты, флаг города Бронницы. А
еще, по просьбе ребят, привезли свежего хлеба из Донецка. Также
побывали в гостях у Максима из Бронниц, который вместе с боевыми
товарищами служит на одном из самых горячих направлений. Не-
смотря на перекрытые дороги и разбитый накануне мост, нам удалось
проехать к парням и передать посылки, ночник и тепловизионный
прицел, закупленные в рамках сбора. Наши бойцы передают спасибо
всем, кто участвовал и помогал!», – рассказал Амелин.

После приемов населения, когда к руководителю местного отделения партии
«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» в Красногорске Николаю Аксенову об-
ратились за помощью местные жители, депутат доставил в точку сбора волон-
терской группы «Доброе сердце» медикаменты, продукты питания и вещи,
которые были собраны местным отделением партии.

«Совсем скоро наша
гуманитарная помощь
отправится в село Сам-
соново Донецкой На-
родной Республики», –
сказал Аксенов.

Дмитрий Амелин, руководитель Бронницкого местного отделения партии «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ», о своей поездке в село под Волновахой.

Май. Жарко и пыльно. Приехали в село под Волновахой, которую
только недавно освободили. Коллеги-гуманитарщики сказали, что дела
здесь плохи. Фуры с гуманитарной помощью едут в Мариуполь и Вол-
новаху мимо деревень, а люди в них без еды и, естественно, без ра-
боты. Приехали в местную администрацию, где врио
главы рассказала нам о ситуации. Наша Поездка подхо-
дила к концу, но в машинах еще осталось около ста хо-
роших проднаборов, немного гигиены, детское и пара
костылей, которые забыли отдать в больнице, потеряв
под коробками. 

Глава предлагает оставить гуманитарку в админист-
рации, чтобы они раздали нуждающимся. Отказываемся,
потому что людей еще не знаем, и соблюдаем правило
«вся помощь людям из рук в руки». 

Глава дает нам в сопровождение Марину, сотруд-
ницу администрации. 

Марина предлагает доехать до соседнего села, где
после боевых действий осталось как раз около ста
жилых дворов, плюс несколько многодетных семей, ко-

торым можно передать гигиену, памперсы и детское
питание. Едем в село и, останавливаясь у жилых
домов, начинаем пешком проходить улицу за улицей,
берем из движущихся за нами машин проднаборы,
которые раздаем людям. Люди благодарят, расска-
зывают о своих «приключениях». У кого-то дом по-
страдал от обстрела, причем ВСУ били с одного края
села по другому краю. У кого-то, пока прятались в

подвале соседского дома, вынесли все припасы из погреба, нацарапав на двери «Извините». У кого-
то в это же время из дома пропал ноутбук, у кого-то машина... 

Так проходит несколько часов. Продукты заканчиваются, одна из трех машин уезжает в Мариуполь,
надо найти людей и передать им посылку из Москвы. 

Мы остаемся в селе, осталось пройти еще несколько улиц. Проходим мимо разбитой школы и дет-
ского сада. Разбиты танками. Спрашиваю Марину: «Кто?» Она говорит: когда ВСУ поняли, что село им не
удержать, на отходе ударили по школе, садику и мед. пункту – «чтоб не достались врагу». Благо людей
там не было... 

Идем мимо старого дома без забора. Марина говорит, что здесь жил пенсионер-инвалид, но когда
начались боевые действия его вывезли. У него нерабочие ноги, ему и так сложно, а уж когда кругом стре-
ляют – и подавно. На всякий случай подходим к дому, заглядываем внутрь, благо дверь на крылечко открыта
нараспашку. Марина кричит в дом: «Дядя Коля, вы здесь?» Тишина. Заходим, все стены и мебель в копоти
от печки, вещи в беспорядке, полное ощущение, что дом брошен. Крикнули еще раз – тишина. Марина де-
лает вывод, что дядя Коля не вернулся. Родственники у него есть, но они не сильно ему помогали. Но вы-
везли – и то хорошо. Уходим. На выходе мой взгляд цепляется за провод на полу. Белоснежный новый
удлинитель от розетки в комнате идет ко входу. Марина его не замечает, выходит из дома и идет к дороге.
Все устали и хотят доделать дело, благо осталось немного. Я выхожу из дома и смотрю в огород. Май, ого-
роды совсем скоро будут хорошим подспорьем для людей здесь... Обращаю внимание, что огород у Дяди
Коли не заброшен. Земля ухожена, перцы, томаты, кукуруза, еще что-то посажено. Может соседи посадили
пока хозяина нет, думаю я. На всякий случай кричу в огород: «Дядя Коля!» И через секунду замечаю на тро-
пинке к огороду аккуратно сложенные старенькие костыли. Кричу еще раз, и метрах в тридцати вижу, как
Дядя Коля ползет ко мне между грядками! Весь в пыли, машет мне одной рукой чтобы я его заметил. 

Кричу Марине и ребятам, что здесь человек. Помогаем подняться, Дядя Коля волнуется, не ожидал
таких гостей. Оказалось, что его привезли несколько дней назад, и он занялся огородом. Мы дали ему
несколько проднаборов, воды, влажных салфеток, и новые отличные костыли, которые до этого зате-
рялись в машине и, видимо, ждали именно Дядю Колю! Немного поговорили, обняли его и поехали
дальше. Хорошо, что заметил этот белый провод у двери... 
P.S. Через месяц снова заехали в эту деревню и заглянули к Дяде Коле. Он снова в огороде, ходит со
старыми костылями. Спрашиваем: «Где же новые?» Дядя Коля улыбается: «Спрятал! Пусть лежат, по
праздникам буду с ними ходить!» Старая закалка – это неисправимо... 

В Одинцово местная администрация организовала встречу депутатов Одинцов-
ского Совета с начальником УМВД по Одинцовскому городскому округу, пол-
ковником полиции Игорем Лопатиным. В диалоге принял участие депутат от
партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» в Одинцово Станислав Водо-
наев, который заранее направил 16 вопросов, поступившие от жителей округа
в его социальные сети. Игорь Лопатин дал ответы на каждый из них.

«Некоторые инициативы, высказанные начальником УМВД в ходе
дискуссии, вселяют оптимизм. Например, одна из них: организация
комплексных совместных проверок общежитий и хостелов для трудо-
вых мигрантов в Одинцовском округе силами полиции, Роспотребнад-
зора, а также иных органов», – отметил Водонаев.

Валентина Васильевна Первушина, жительница Ступинского город-
ского округа, 3 октября отметила свое 95-летие. Поздравил пенсио-
нерку со значимой датой депутат городского Совета депутатов,
руководитель местного отделения партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ – ЗА ПРАВДУ» Роман Овчинников.

«Вместе со студентами Техникума им. Туманова поздра-
вили Валентину Васильевну с Днем Рождения. Пожелали креп-
кого здоровья, и как можно больше радости ей и ее большой
семье. А также выполнил почетную миссию: передал подарки
от местного отделения партии и поздравления от президента
и губернатора Московской области», – рассказал Овчинников.
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ПОМОЩЬ ПАРТИЙЦЕВ БОЙЦАМ СВО

КРАСНОГОРСК: ДЕПУТАТ СРЗП 
ПЕРЕДАЛ ГУМАНИТАРНУЮ ПОМОЩЬ 
ДЛЯ ЖИТЕЛЕЙ ДНР

ОДИНЦОВО: ДЕПУТАТ СРЗП ПРИНЯЛ
УЧАСТИЕ ВО ВСТРЕЧЕ С НАЧАЛЬНИ-
КОМ МЕСТНОЙ ПОЛИЦИИ

СТАРАЯ ЗАКАЛКА – ЭТО НЕИСПРАВИМО...

СТУПИНО: ДЕПУТАТ СРЗП ПОЗДРАВИЛ 
С 95-ЛЕТНИМ ЮБИЛЕЕМ ЖИТЕЛЬНИЦУ ОКРУГА



В выступлении депутата местного Совета депутатов
от нашей партии Рустама Бокиева была озвучена инфор-
мация о нарушениях прав граждан, пациентов ГБУЗ МО
«Лотошинская ЦРБ», несоблюдение которых ведет к
риску свершения правонарушений сотрудниками боль-
ницы. В том числе и самим Бокиевым Р.Т., поскольку он
также является врачом этой больницы. 

По мнению Рустама Бокиева к возможным правона-
рушениям по статьям 140, 237, 238 УК РФ сотрудников
ГБУЗ МО «Лотошинская ЦРБ» ведут некоторые действия
персонала лотошинской больницы.

Так, пациенты по профилю «хирургия» не информи-
руются врачами о том, что в Лотошинской больнице не-
возможно обеспечить круглосуточное («очное»)
наблюдение сертифицированными врачами-хирургами,
пациентам не сообщается и не предлагается право вы-
бора лечебных учреждений, в которых имеется возмож-
ность круглосуточного наблюдения хирургом, пациенты
не информируются и о том, что хирурги больницы пере-
ведены в режим работы «дежурство на дому» и дежурят
«из дома» по одному. Данное действие влечет за собой
ситуацию утаивания, предоставления неполной или за-
ведомо ложной информации, непосредственно затраги-
вающей права и свободы гражданина, причиняющей вред
правам и законным интересам граждан, что подпадает
под действие ст. 140 УК РФ. 

Ситуации сокрытия врачами от хирургических паци-
ентов информации или искажения информации о невоз-
можности обеспечения им круглосуточного наблюдения
сертифицированными врачами-хирургами – являются

обстоятельствами, создающими
опасность для здоровья или жизни
людей, что подпадает под действие
ст. 237 УК РФ. 

Оставление хирургических па-
циентов в отделении хирургии Лото-
шинской ЦРБ в период дежурства «на
дому» без динамического наблюде-
ния сертифицированными врачами-
хирургами, потенциально влечет
выполнение медицинских работ или
оказание медицинских услуг, не отве-
чающих требованиям безопасности
жизни или здоровья потребителей,
что подпадает под действие ст. 238
УК РФ.

Кроме того, депутат сообщил о
том, что в ГБУЗ МО «Лотошинская
ЦРБ» не соблюдаются условия оказа-
ния медицинской помощи, регламен-
тированные требованиями
действующего законодательства.

В больнице не определено локальным актом долж-
ностное лицо, обязанное выполнять в отделениях кругло-
суточного стационара Лотошинской ЦРБ обход
пациентов в вечернее время и в выходные дни по оконча-
нию рабочего времени лечащего врача.

В больнице нет локального нормативного акта, опре-
деляющего в круглосуточном стационаре в вечернее
время и выходные дни, алгоритм комплектации опера-
ционной бригады вторым хирургом для выполнения опе-
ративных вмешательств пациентам.

Также в своем выступлении Рустам Бокиев отметил
регулярные нарушения трудовых прав работников Лото-
шинской ЦРБ в части, касающейся сменной работы мед-
персонала и парадоксальное отсутствие инициативы по
защите своих прав у местных медработников.

Вероятно, администрация ГБУЗ МО «Лотошинская
ЦРБ», понуждая медицинский персонал больницы рабо-
тать в условиях и обстоятельствах, ведущих к риску свер-
шения сотрудниками больницы непреднамеренных
правонарушений, не отдает себе отчет, что это может

юридически квалифицироваться как «подстрекательство»
данного вида преступлений. 

Видимо, мотивацией такого понуждения своих мед-
работников является необходимость зарабатывания
ГБУЗ МО «Лотошинская ЦРБ» финансовых средств из
фонда ОМС, иначе говоря – банальная корысть. 

С целью устранения нарушений прав граждан и про-
филактики свершения правонарушений медработни-
ками, Лотошинское отделение партии «СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» готовит обращение в адрес
главного врача ГБУЗ МО «Лотошинская ЦРБ», в органы
местного самоуправления и в надзорные органы.

Председатель Совета Лотошинского отделения
социалистической политической партии 

«СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ»,
депутат Совета депутатов городского округа 

Лотошино,
почетный житель Лотошинского района 

АНАНЬЕВ Валерий Анатольевич.
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В октябре в Лотошино прошло собрание местного
отделения социалистической политической пар-
тии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ», по-
священное законодательной инициативе
Комитета Госдумы РФ по охране здоровья «О де-
криминализации медицинской деятельности». 

Теперь кадеты пятого и восьмого классов школы №3 будут еженедельно
заниматься тхэквондо и боксом в Спортивно-патриотическом клубе «Мо-
лодая Гвардия». К тому же, одним из тренеров по тхэквондо для ребят
стал обладатель IX дана, двукратный чемпион мира, чемпион Азии, бывший
главный тренер национальной сборной Северной Кореи Пак Пон Док.

«Бесплатные занятия единоборствами нам удалось организо-
вать при поддержке Главы городского округа Лобня Игоря Де-
мешко. Только сочетая умственную деятельность и физическое
развитие, можно достичь высоких результатов в любой области
деятельности. Желаю ребятам интересных тренировок и успехов
на пути к новым достижениям!», – пожелал Вадим Попов.

ЛОБНЯ: ДЕПУТАТ ОТ СРЗП 
ВАДИМ ПОПОВ ОРГАНИЗОВАЛ 
БЕСПЛАТНЫЕ ЗАНЯТИЯ СПОРТОМ
ДЛЯ ШКОЛЬНИКОВ

В начале октября к депутату городского Совета в Химках, председателю
местного отделения партии «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ – ЗА ПРАВДУ» 
Ханоглану Алиеву обратилась Анна. 

«Девушка рассказала, что самостоятельно воспитывает
сына-инвалида. Обратилась в администрацию, и ей выдали
новую квартиру, положенную по закону. Однако, в квартире нет
мебели и бытовой техники, а приобрести их женщина не может
в виду тяжелой финансовой ситуации. Оперативно отреагиро-
вал на обращение: спустя неделю после обращения нашим пар-

тактивом доставили Анне и ее сыну Тимофею новую мебель,
стиральную машину и другую необходимую бытовую технику. Уве-

рен, что эта небольшая помощь все-таки станет подспорьем для
семьи и поможет комфортно жить в квартире», – рассказал Алиев.

ХИМКИ: РУКОВОДИТЕЛЬ МЕСТНОГО ОТДЕЛЕНИЯ 
ОКАЗАЛ ПОМОЩЬ ЖИТЕЛЬНИЦЕ ОКРУГА 

С СЫНОМ-ИНВАЛИДОМ 
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Олимпиада в области культуры и искусства для
людей с ограниченными возможностями здоровья стар-
товала 27 октября во Дворце спорта «Ока» подмосков-
ного города Пущино. 

Как сообщает Центр культурного развития «Верти-
каль», сотни участников в составе творческих коллекти-
вов приехали из разных городов Подмосковья, чтобы
выступить на большой сцене. 

Кроме концертной программы, в которую вошли во-
кальные, танцевальные, поэтические номера и театраль-
ные сценки, на конкурс были представлены работы
мастеров изобразительного и декоративно-прикладного
искусства. В зале царила дружеская атмосфера: все под-
держивали друг друга и искренне радовались не только
своим, но и чужим победам.

Организатором XII ПараАртиады Москвы и Москов-
ской области традиционно выступила Пущинская город-
ская организация Всероссийского общества инвалидов
«Единство» под руководством Марии Селиховой. 

Уже более десяти лет Мария проводит это масштаб-
ное событие. Последняя олимпиада искусства проходила
в 2020 году, а затем последовал двухлетний перерыв –
никак не удавалось найти финансирование. 

В 2023 году проект поддержал депутат Московской
областной Думы Анатолий Никитин. 

«Люди с ОВЗ являются важной и неотъемлемой
частью нашего общества. Они преодолевают преграды
каждый день, показывая нам, что невозможное стано-
вится возможным. Вносят особый вклад в культуру, науку,
спорт и другие сферы жизни.

Однако люди с ОВЗ часто сталкиваются с недоста-
точной поддержкой со стороны общества. Важно изме-
нить это положение и создать условия, в которых они
смогут реализовать свой потенциал и достичь высот в
творчестве.

ПараАртиада – это уникальное мероприятие, кото-
рое ставит целью привлечение внимания к талантам и
возможностям людей с ОВЗ. 

Когда Мария Селихова обратилась ко мне за под-
держкой, я посчитал своим долгом подключиться к орга-
низации ПараАртиады, потому что такое мероприятие
дает возможность людям с особенностями здоровья про-
являть свои таланты и социализироваться», – рассказал
Анатолий Никитин.

Значимый вклад в подготовку и проведение события
внес благотворительный фонд «Всегда рядом» и его со-
учредитель Светлана Ушакова.

Соорганизатором мероприятия выступила адми-
нистрация городского округа Пущино. 

Для проведения конкурса были задействованы со-
трудники учреждений культуры наукограда Пущино. 

В качестве волонтеров
они помогали встречать и
рассаживать гостей, уча-
ствовали в концертной про-
грамме и в жюри,
обеспечивали техническое
сопровождение мероприя-
тия. Активное содействие
оказали волонтеры группы
«Свежий ветер» Центра
культурного развития «Вер-
тикаль».

Мероприятие открыла прези-
дент ПараАртийского комитета
Москвы и Московской области
Мария Селихова и ее помощник На-
талья Селихова. С приветственным
словом перед конкурсантами и го-
стями ПараАртиады выступили
глава городского округа Пущино
Алексей Воробьев, председатель
Московской областной организации
Общероссийской общественной ор-
ганизации инвалидов «Всероссий-
ское ордена Трудового Красного
Знамени общество слепых» Мтва-
риса Датикашвили, помощник депу-
тата Московской областной Думы
Анатолия Никитина Светлана Уша-
кова, депутат Совета депутатов г.Пу-

щино Наталья Чапурина, священник Сергий Гирило-
вич, настоятель Богородице-Рождественского храма
и клирик Михайло-Архангельского храма в городе 
Пущино.

Жюри фести-
валя было
сформиро-

вано из
числа педагогов

высшей квалификации и
профессионалов по каждому
из направлений. 

В материале использован
текст и информация 

с сайта 
Центр культурного 

развития «Вертикаль».

ТЕРРИТОРИЯ СВОБОДЫ ВОЗВРАЩАЕТСЯ 

Депутат от Фракции в Мособлдуме Анатолий
Никитин помог в организации и проведении 
ПараАртиады. 

В Московской области после двухлетнего пере-
рыва состоялась творческая олимпиада для
людей с ОВЗ – «ПараАртиада 2023».


